

Im Jahr 2016 wurde erstmals in der Satzung des OeSV verankert, dass jede Form der Bevorzugung oder Diskriminierung aus verschiedensten persönlichen Gründen sowie sexuelle bzw. geschlechtsbezogene Belästigung zu unterlassen sind und vom OeSV nicht toleriert werden. In der Generalversammlung vom 17.3.2018 wurden in Ergänzung der Satzung Bestimmungen zur Umsetzung der BSO-Vorschläge zum Bekenntnis zur Integrität im Sport sowie zum Bekenntnis für Respekt und gegen Gewalt und zur Gleichbehandlung beschlossen. Das war auch die Geburtsstunde von ‚Safe-Sailing‘, dem Konzept des OeSV für ein auf Respekt und Gewaltfreiheit basierendes Miteinander.

Seither hat der OeSV kontinuierlich an dieser Thematik weitergearbeitet. Wir haben unser Regelwerk verfeinert, einen Verhaltenskodex erarbeitet, zentrale Akteure wie Coaches geschult, die Segelöffentlichkeit informiert und bei entsprechenden Anlässen auch interveniert. Im Zuge dieses Prozesses haben wir uns auch mit unserer Vergangenheit befasst und sind dabei auf Ereignisse gestoßen, in denen die Verhaltensgrundsätze, die heute für uns selbstverständlich sind, teilweise grob verletzt wurden.

Der OeSV bedauert diese Vorfälle zutiefst und möchte sich bei allen Menschen, die dadurch Schaden erlitten haben, aufrichtig entschuldigen. Soweit im Einzelfall rechtliche Konsequenzen im Raum stehen, werden wir diese sorgfältig prüfen.

All jenen, die selbst betroffen waren oder Fehlverhalten beobachtet haben, bieten wir an, sich an unsere Vertrauensperson Carolina Flatscher oder an die Vorsitzende des Fachausschusses für Genderangelegenheiten Gundela Kitzmüller zu wenden. Betroffene haben zudem die Möglichkeit, sich bei vera* (zentrale Anlaufstelle für Übergriffe im Sport) oder bei jeder anderen Opferschutz-Einrichtung zu melden. Selbstverständlich werden alle Gespräche vertraulich behandelt und es wird auf Wunsch Anonymität zugesichert.

Jede Organisation kann ihre Zukunft dann besonders positiv gestalten, wenn sie mit zentralen Aspekten ihrer Vergangenheit im Reinen ist. Mit dieser Erklärung wollen wir einen entsprechenden Beitrag leisten.

Dieter Schneider

Herbert Houf

Präsident des OeSV

Ehrenpräsident des OeSV